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وقد تلقيت عدة رسائل من الإخ��وة متقاعدي 
التأمينات بعضها ساخرة وبعضها غاضبة لحد القول 

إن نهضتنا الحديثة بنتها سواعد متقاعدي 
التأمينات الذين شيدوا شركاتنا ومصانعنا 
العملاقة، وتلقيت بعض الاتصالات ومنها 
اتصال من شخصية طريفة جدا سخر من 

في  المسؤولين  منطق 
من  وتعجب  التأمينات 
مقارنة هؤلاء المسؤولين 
الأق��س��اط  جملة  ب��ي��ن 
الشهرية التي يدفعها من 
هم على رأس العمل الآن 
الشهرية  الرواتب  وبين 
التأمينات  تدفعها  التي 
إن  وق��ال  للمتقاعدين. 
ما  أن  الآن  المفترض 
التأمينات  عليه  تحصل 
أكثر  استثماراتها  من 
من  عليه  تحصل  مما 
منسوبيها،  اشتراكات 
منسوبيها  إن  ق��ال  ثم 

الذين هم على رأس العمل في القطاع الخاص ينالون 
زيادات متلاحقة في الرواتب لا ترتبط بتزايد أعباء العمل 
وإنما بالتضخم، ومع هذا فتلك الزيادات تفوق كثيرا نسب 
التضخم، أما منسوبوها من المتقاعدين ف� “محلك سر” لا 
ينالون أي شيء لا ما يتناسب مع التضخم ولا ما لا يتناسب 

معه، مع أنهم أحوج ممن هم على رأس العمل بكثير.
ثم يعلل ذلك.. أي لماذا هم أحوج من الذين على رأس العمل.. وذلك 
بطريقة ظريفة فيقول إن متقاعد التأمينات نتيجة للجهد الشاق الذي 
كان يبذله في مؤسسات القطاع الخاص يكون عند إحالته على التقاعد 
قد “استوى” مثل الدجاجة المشوية، التي تكون جاهزة للأكل، فهو يكون 
جاهزا للافتراس من الجراثيم والفيروسات والعلل الكثيرة، ولذلك يبدأ حربا 
لا هوادة فيها مع الأمراض يكون فيها بالتأكيد هو الخاسر الأكبر حتى في 
ماله، وتمتلئ مفكرته بمواعيد الأطباء والمستشفيات، وسمعه يبدأ في 
التراجع فيشرع في مراجعة أطباء الأذن وفي التعرف على أنواع السماعات 
الطبية، والمؤسسات التي تبيعها، ويعاني من أسعارها الباهظة، ولأن بصره 
هو الآخر يبدأ في الضعف التدريجي وأحيانا القوي المفاجئ فإنه يضطر للبدء 
في مراجعات منتظمة لأطباء العيون، ويبدأ في استعمال النظارات الطبية 
المقعرة أحيانا، أما مشاكل الجهاز الهضمي فحدث ولا حرج، لأن العوامل 
النفسية أيضا يكون لها دورها الشديد، ولكن كل هذا يهون أمام ضعف 
الركب والعضلات والوهن الشديد، والسقوط أحيانا في الحمام وغير الحمام، 
ومعنى كل هذا � حسبما يقوله ذلك الظريف � أن المتقاعد إضافة للمعاناة 

الشديدة التي يكابدها فإن أغلب دخله الذي قل 
الآذان  وسماعات  للأطباء  يذهب  التقاعد  بعد 
الضغط  وعقاقير  العيون،  ونظارات 

والسكر ومراهم الركب والعضلات.
ثم يصل بعد ذلك هذا الأخ الظريف 
ما  كل  إن  فيقول  القصيد  بيت  إل��ى 
والمشاكل  “ك���وم”  م��ر 
آخ��ر”  “ك���وم  الجنسية 
فالمتقاعد يصاب نتيجة 
لحالته النفسية والصحية 
المتفاقمة بضعف شديد 
في قواه الجنسية يضطر 
عالم  في  للدخول  معه 
المقويات ابتداء بالأعشاب 
بالفيتامينات  وم���رورا 
ومنتجات ال� G.nc. وانتهاء 
بالفياجرا والسنافي، ومن 
يوفر   � ي��ا حسرة   � أي��ن 
ك��ل ه���ذه الاح��ت��ي��اج��ات 

الطارئة؟.
يقول هذا الأخ الظريف 
مجالات  في  أموالنا  يستثمرون  التأمينات  مسؤولي  إن 
مربحة جدا من الأراضي والأسهم وخلافها والمفروض أن 
أرصدة التأمينات قد تراكمت، أي أن أموالها السابقة الآن 
تنتفخ وتكبر وتتورد خدودها من العافية، بينما نحن نتآكل 
ويقتلنا الهزال، وكثير منا يموت في وقت مبكر ربما أحيانا 
نتيجة للحسرة وللعقاقير الجنسية الرخيصة المغشوشة التي نضطر لها 
لعدم قدرتنا على دفع قيمة الفياجرا وأشكال الفياجرا، فترثنا التأمينات 
في الغالب وتستولي على ما كانت تدفعه لنا من أقساط لتزداد أرصدتها 

عافية وانتفاخا.
ويصرخ أخونا الظريف في نهاية كلامه فيقول يا أخي نحن الآن لا نريد 
علاوة لغلاء المعيشة ولا علاوة لغلاء عقاقير الضغط والسكر والعيادات 
الاستشارية التي أصبحت أجورها أثقل على جيوبنا من الهموم على قلوبنا، 
ولا نريد علاوة غلاء لسماعات الآذان ولا النظارات الطبية التي لم تعد في 
متناول جيوبنا فتنازلنا مكرهين عن أسماعنا وأبصارنا.. لا نريد شيئا من 
ذلك.. ولكن لا نريد أيضا أن نموت قبل أن نموت.. قل لهم أن يعطونا على 

الأقل من أرصدتنا المنتفخة لديهم الآن بدلا لغلاء الفياجرا.
ثم يصرخ أكثر فيقول.. يا أخي ذبحتنا أسعار الفياجرا.. ويضيف.. اكتب 
هذا على لساني.. نعم ذبحتنا أسعار الفياجرا.. أليس من حقنا أن نأخذ بدلا 

حتى لغلاء الفياجرا؟! 

عن/ صحيفة “الوطن” السعودية

أضواء

 ڈ   م�سقط / العمانية
للإتصالات  العمانية  الشركة  وقعت 
)عمان تل( على اتفاقية شراء ما نسبته 
الرئيسيين  الأس��ه��م  م��اك  م��ع   %60
الباكستانية.  من شركة وورل��د ك��ول 
وستقوم عمان تل بشراء ما نسبته 5% 
من مساهمين آخرين عبر سوق الأوراق 
المالية الباكستانية بقيمة إجمالية قدرها 

193 مليون دولار. 
وقد وقع الاتفاقية نيابة عن عمان تل 
الدكتور محمد بن علي الوهيبي الرئيس 
التنفيذي للشركة, بينما وقعها من جانب 
الشركة الباكستانية إحسان الحق ممثل 

المساهمين الرئيسيين.
الوهيبي عقب  محمد  الدكتور  وقال 
التوقيع على الاتفاقية: إن قيام عمان 
تل بشراء نسبة %60 من ماك الأسهم 

ف��ي ش��رك��ة وورل���د كول  الرئيسيين 
الباكستانية يعد نجاحا للشركة في أول 

استثمار خارجي لها بهذا الحجم.
تأمل  تل  عمان  إن  الوهيبي:  وق��ال 
تطلعاتها  الاستثمار  ه��ذا  يحقق  أن 
استثمارات  في  للدخول  المستقبلية 
أخرى جديدة في المنطقة، مشيرا إلى أن 
دخول عمان تل للسوق الباكستانية بات 
مهما كونه يمثل أحد الأسواق الأكثر نموا 
نظرا للكثافة السكانية العالية ونسبة 
النفاذ المنخفضة في العديد من خدمات 
الاتصالات الأمر الذي يخلق فرصا كبيرة 
السوق  للنمو لشركات الاتصالات في 

الباكستانية.
تل  لعمان  التنفيذي  الرئيس  وق��ال 
بأن شركة وورلد كول كانت قد حصلت 
على تسهيات مالية لتمويل عملياتها 

التشغيلية من بعض المؤسسات المالية 
إمكانية  على  تنص  اتفاقية  بموجب 
إلى أسهم في  القروض  تحويل هذه 
شركة وورل���د ك��ول ف��ي حالة تغيير 
حالة  في  وحتى  )الماك(،  الضامنين 
قيام هذه المؤسسات المالية بتحويل 
قروضها الى أسهم فإن حصة عمان تل 
ستظل حصة مسيطرة بحيث لا تقل عن 

نسبة 51%.
سابقا  أعلنت  قد  تل  عمان  وكانت 
بأن هذا الاستثمار من المتوقع أن تبلغ 
قيمته 204 مايين دولار أميركي، إلا 
أن انخفاض قيمة الروبية الباكستانية 
مقابل الدولار أثر إيجابا على تكلفة هذا 
الاستثمار، حيث تبلغ قيمة الصفقة بسعر 
الباكستانية  للروبية  الحالي  الصرف 

حوالي 193 مليون دولار أميركي.
مجلس التعاون

شركة عُمان تل تشتري %60 من أسهم شركة وورلد كول الباكستانية 

عبد الله نا�صر الفوزان

ذبحتنا أسعار الفياجرا  
الإخوة في التأمينات الاجتماعية يقفون موقفا صارما بعدم إعطاء متقاعديهم أي زيادة في الراتب حتى لو 

كان بدلا لمواجهة غاء كبير طارئ.
وموقفهم هذا يقوم على قواعد رياضية جامدة ويؤيدهم في هذا وزير العمل، ولذلك لم يأخذ متقاعدو 
التأمينات زيادة في الراتب مثل زمائهم متقاعدي الدولة في الزيادة الأخيرة التي تمت في بداية عهد الملك 
عبدالله ولن يأخذوا زيادة غاء المعيشة التي تقرر إضافتها لرواتب متقاعدي الدولة منذ عدة أسابيع، ولهذا 
فإن متقاعدي التأمينات مستاؤون جدا من ذلك، ويقول بعضهم إن تلك العلل التي استند لها مسؤولو التأمينات 
وأيدهم فيها وزير العمل لم تأخذ في الاعتبار أن التأمينات تستثمر المبالغ التي دفعها المتقاعدون عندما كانوا 
على رأس العمل، وأن هذا الاستثمار في مجالات مربحة جدا مثل الأراضي والأسهم التي تتضاعف أسعارها 

مرارا عديدة وأحيانا يكون ذلك في السنة الواحدة.

ڈ  الريا�س / وا�س:
أكد صاحب السمو الملكي الأمير خالد الفيصل أن دول 
مجلس التعاون تملك من المقومات ما يؤهلها لنيل حصة 
عادلة من السياحة العالمية إذا ما تضافرت جهود المعنيين 
والمستثمرين في هذا المجال، وقال: إن الاهتمام العالمي 
المتزايد بالسياحة لم يعد قاصرا على الترفيه والتسويق 
فحسب وإنما تجاوز ذلك إلى أغراض متعددة تتعلق بالعلم 
الأغ��راض  من  وغيرها  والمؤتمرات  والاقتصاد  والعاج 
المستحدثة، وأضاف: لم يعد غريبا أن يشهد هذا المجال 
طفرة قياسية بفعل المستجدات على الساحة العالمية ومن 

أهمها النهضة الصناعية والثورة التقنية. 
وبين في كلمة أمام ملتقى السياحة والاستثمار الخليجي 

)جايتوف 2008( أمس )إن بداية المشروع السياحي كانت من 
عسير وبالجهد والمثابرة ودعم ولاة الأمر وتضافر الجهود بين القطاعين الحكومي والأهلي نما قطاع 

السياحة في جميع مناطق المملكة بشكل كبير(. 
وقدم سموه في ختام كلمته الشكر للقائمين على الملتقى متمنيا للملتقى والقائمين عليه التوفيق 

والنجاح. 
بدوره قال نائب الأمين العام لقطاع التسويق والإعام في الهيئة العليا للسياحة عبدالله الجهني 
إن السياحة في دول مجلس التعاون الخليجي أصبحت خال السنوات الخمس الماضية واقعا ملموسا 
وصناعة حقيقية ورافدا اقتصاديا يساهم في تنويع مصادر الدخل الوطني ودعم الناتج المحلي 

وزيادة فرص العمل والاستثمارات. 
وأشار إلى أن رؤية المملكة للتنمية السياحة تتلخص في سعيها لتحقيق تنمية سياحية قيمة مميزة 
ومستدامة ذات منافع اجتماعية وثقافية وبيئية واقتصادية انطاقا من قيمها الإسامية وأصالة 

تراثها العظيم. 
وأبان أن الهيئة أعدت إستراتيجية عامة للتنمية السياحة الوطنية خال عشرين عام تهدف إلى 
زيادة مساهمة قطاع السياحة في الناتج المحلي ليصل إلى 18 بالمائة بحلول عام 1440ه� وتوفير 

أكثر من مليون فرصة عمل مباشرة وغير مباشرة. 
وأكد الجهني أن الهيئة تنتهج في تطبيق إستراتيجيتها منهجا واضحا ومعلنا يتم فيه مراعاة 
قيم المجتمع وتميز المملكة مع العمل على تعزيز الشراكة والتعاون البناء مع الأجهزة والمؤسسات 
الحكومية والقطاع الخاص واستخدام التقنية الحديثة والمتقدمة في مجال المعلومات والاتصال 

لمساندة أعمال وقرارات الهيئة. 
وأوضح أن حجم صناعة السياحة في المملكة يبلغ أكثر من 61 مليار ريال ويعززها واقع المملكة 
الطبيعي والاقتصادي والاجتماعي الذي يوفر بيئة خصبة لتقديم العديد من المنتجات السياحية 
المنافسة حيث يدعم هذه الصناعة العديد من المقومات السياحية منها وجود أكثر من 12 ألف موقع 
تاريخي وثقافي بينها 956 موقعا قابل للتطوير السياحي إضافة إلى 100 ألف غرفة فندقية و53 ألف 
وحدة سكنية مفروشة إلى جانب1000 وكالة سفر وسياحة ومنظم رحات و 70 متحفا و18 منتزها 

وطنيا و14 منطقة محمية. 
وأشار إلى أن الهيئة تعمل على تطوير وجهات سياحية جديدة وتحفيز الاستثمار السياحي في 
المملكة من خال العمل على تافي المعوقات وإيجاد محفزات وسبل تمويل المشروعات وافتتاح 

عدد من مراكز خدمات الاستثمار السياحي.

دول الخليج تملك من المقومات ما يؤهلها للاستحواذ 
على حصة عادلة في السياحة العالمية  

ڈ الدوحة / متابعات:
اك��د س��ع��ادة السيد 
حمد  ب���ن  الله  ع��ب��د 
رئيس  نائب  العطية 
مجلس ال��وزراء وزير 
ان  والصناعة  الطاقة 
دول��ة قطر ستواصل 
في  الكبيرة  جهودها 
تقديم بدائل حقيقية 
ف��ي م��ج��الات الطاقة 
على  تساعد  للعالم 
خفض الإنبعاثات وتحد 
من ظاهرة الإحتباس 
يعاني  التي  الحراري 
منها العالم الآن وقال 
ان دول��ة قطر اتخذت 
في  رئيسية  خطوات 
بتعهداتها  الال��ت��زام 
ل��ت��ن��ف��ي��ذ ب��روت��ك��ول 
الى  مشيرا  ك��ي��وت��و، 
ان دول��ة قطر تمتلك 
اليوم مشروعات رائدة 
ف��ي م��ج��الات تحويل 
الغاز الى سوائل هما 

م��ش��روع��ا »اوري��ك��س 
واللؤلؤة« حيث يوفر المشروعان وقود جي تي ال أفضل أنواع الوقود 
نقاوة لتحقيق التنمية المستدامة واكثرها محافظة على البيئة 
وقال العطية لدى افتتاحه امس بفندق ماريوت بالدوحة المؤتمر 
السابع لتقنيات تحويل الغاز الى سوائل والمعرض المصاحب ان 
قطر للبترول ستواصل دعم تطويرات تطبيقات وقود GTL في 
مجالات أخرى. وقد تم الإعان عنها في معرض الصناعات الجوية 
في دبي في نوفمبر 2007 م، مبينا ان قطر للبترول والخطوط 
الجوية القطرية ومؤسسة قطر وشل وإيرباص ورولز رويس 
سوف تنفذ مشروعا مشتركا ومبادرة بحثية مع الخطوط الجوية 
العلمي في مشروع  للبحث  التربونات  القطرية ومصنعي غاز 

مشترك لاستخدام كيروسين GTL كوقود للطائرات. 
واشار الى ان مشروع اوريكس ORYX GTL الذي يقوم حالياً 
بتصدير منتجات GTL –.وقال من المتوقع أن يتحرك مشروع اللؤلؤة 
لتحويل الغاز الى سوائل سريعاً خال هذه السنة الحالية، حيث إن 
مركز نشاطه ينتقل تدريجياً من مكاتب المقاولين إلى موقع العمل، 
حيث بدأت أعمال الإنشاء في راس لفان وهي مثيرة للإعجاب، ولكن 
أمام المشروع الكثير من الأعمال الكبيرة قبل أن نرى القطرات 

الأولى من منتجات GTL تخرج من هذا المشروع. 
مبينا ان مشروع ORYX GTL كان يواجه بعض الصعوبات في 
تهيئته للإنتاج بكامل طاقته، ولكننا نشارك الرأي المتفائل الذي 
نشرته ساسول بالنسبة لحل مشكاته والتطلع إلى المحصات 
الإنتاجية من هذه المنشآت في المستقبل القريب.رغم التحديات 
 ORYX GTL المصاحبة مع هذه التكنولوجيا الجديدة، إلا أن مشروع
مستمر في تحقيق التقدم في المجالات الرئيسية .حتى اليوم، قام 
 GTL بتسليم عشر شحنات من ديزل ونافثا ORYX GTL مشروع

وحقق أرباحاً تشغيلية للعام 2007 م. 
واكد العطية ان الجميع يدرك التأثير المهم لوقود جي تي ال 
GTL وما يمكن أن يلعبه في السنوات القادمة والإسهام في تحقيق 
بيئة أكثر نظافة. مشيرا الى ان دولة قطر بصفتها موقعة على 
بروتوكول كيوتو، يمكن أن تضيف إسهامات كبيرة بتقديم طاقة 
نظيفة تحافظ البيئة عن طريق الضمان بأن أفضل التقنيات فقط 
يمكن توظيفها في إنتاج GTL من وجهة النظر البيئية. وقال ان 
قطر تتخذ أيضاً خطوات رئيسة في الالتزام بتعهداتها لبروتوكول 
كيوتو من خال تقدمها في تحقيق آلية التطوير النظيفة – وهي 
مبادرة من الأمم المتحدة لتخفيض انبعاثات غازات الاحتباس 

الحراري. 
وقال إن نجاحات عديدة حققتها تقنية جي تي ال، حيث قامت 
طائرة الإيرباص 380 الجديدة برحلة تجريبية ناجحة مستخدمة 
وقود GTL. فضا عن استخدام سيارة اودي والتي تعمل بديزل 
شل V Power – وهو خليط من وقود الديزل GTL – نجد أنها قد 
فازت بجائزة لو مانز للسنة الثانية على التوالي.واكد إن وقود ديزل 
GTL النظيف يقدم مزايا عديدة بالنسبة لانبعاثات المخفضة 
على كل من الديزل التقليدي ومحركات البنزين. قطر للبترول 
مسرورة للغاية بأن تكون شريكاً في الصناعة التي يمكن أن يكون 

لها تأثير ملحوظ على 
الإنبعاثات  تخفيض 
الغاف  على  الضارة 
الجوي للأرض .وقال 
يشهد  ال��ع��ال��م  ان 
السنوات  م��دى  على 
الأخ���ي���رة اه��ت��م��ام��اً 
م��ع��ل��ن��اً وم��ل��ح��وظ��اًً 
الحكومات  قبل  من 
الدولية  وال��وك��الات 
النظيف  ب��ال��وق��ود 
مثل الوقود الحيوي، 
وكذلك بالوعي الأكثر 
معرفة بمزايا وفوائد 
الوقود النظيف، ولذا، 
فإننا نتوقع أن يستمر 
بمشاريع  الإهتمام 
GTL في المستقبل، 
وأيضاً إذا تم التحكم 
ف���ي ال��ت��ك��ل��ف��ة من 
خ���ال ال��ت��ط��وي��رات 
التكنولوجية وأسواق 
السلع الأقل تضخماً. 

ورح�����ب ال��ع��ط��ي��ة 
بالشركات  ب��ح��رارة 
الوفود المشاركة في المؤتمر السابع لتقنيات تحويل الغاز إلى 
سوائل، كما رحب بالشركاء الرئيسيين في تطويرات تكنولوجيا 
GTL ونتطلع إلى إسهامتهم المقدرة أثناء انعقاد هذا المؤتمر. 
وقال ان قطر للبترول ستستمر بتوجيهات صاحب السمو الشيخ 
حمد بن خليفة آل ثاني أمير الباد المفدى حفظه الله، في دعم 
الأحداث العالمية التي تشجع وتروج للمنتجات الخضراء التي يمكن 
لتكنولوجيا GTL أن تقدمها، بالإضافة الى الأنشطة الأخرى في 
تطوير المشاريع لتصدير الغاز والإستخدام الداخلي مع أنشطة 
GTL معروفة جيداً، ولكن مع ذلك فإن مواردنا الشاسعة في الغاز 
وتطويرها يجب أن يكون على أساس قوي، إذا ما أردنا تأمين حاجات 
أجيالنا المستقبلية. هذه الأفكار سوف تؤثر على خططنا لتطوير 

مشاريع الغاز على المدى الأطول. 

استثمارات متعددة 

وتعددت الاستثمارات القطرية بشكل كبير في مجالات الطاقة 
فإلي جانب الاستثمار في انتاج الغاز الطبيعي المسال، وغاز البترول 
المسال، ومشروع انابيب نقل الغاز الى الدول المجاورة “مشروع 
دولفين” فان قطر تنفرد بين دول العالم في تنفيذ تقنيات تحويل 
الغاز الى سوائل وهي ثورة جديدة تقدمها قطر مع شركاء عالميين 
في منتجات الغاز الطبيعي..ان ما حققته دولة قطر من انجازات 
كبيرة في مجال صناعة تحويل الغاز الى سوائل لايوجد له مثيل 
على مستوى دول العالم، تلك الانجازات تحققت بفضل السياسات 
الحكيمة لحضرة صاحب السمو الشيخ حمد بن خليفة آل ثاني أمير 
الطبيعية  الموارد  الثاقبة باستغال كافة  المفدى ورؤيته  الباد 
وتحويلها إلى دعم الاقتصاد الوطني والعمل على ترسيخ موقع 
دولة قطر لتصبح عاصمة العالم في هذه الصناعة المتطورة، وما 
يدعم تلك الانجازات اقامة مدينة صناعية وبنية تحتية بمواصفات 
عالمية وميناء ببنية تحتية متقدمة في منطقة رأس لفان التي 
ترتبط بحقل الشمال وبموارده الهائلة من الغاز. وبهذه الصناعة 
المتطورة فان قطر تقدم طاقة نظيفة للعالم تساعد على تحقيق 
التنمية المستدامة. وتعد دولة قطر رائدة في مجال صناعة تحويل 
الغاز الى سوائل ففي يناير عام 2003 قامت قطر للبترول بالتعاون 
مع شركة ساسول سنفيونز العالمية بجنوب افريقيا بتأسيس شركة اوريكس 
لتحويل الغاز الى سوائل في دولة قطر كمشروع مشترك تمتلك فيه قطر للبترول 
نسبة 51% وساسول  49 %يهدف تطوير وإنشاء وتشغيل أول مصنع عالمي بالمقياس 
التجاري لتحويل الغاز الى سوائل، وبلغت التكلفة الاجمالية للمشروع حوالي مليار دولار 
بطاقة انتاجية تبلغ 34 الف برميل في اليوم من منتجات الديزل والنافتا وسوائل الغاز. 
وتعد شركة اوريكس لتحويل الغاز الى سوائل هي أول شركة في العالم تم تأسيسها 
لتعمل في صناعة تحويل الغاز إلى سوائل لتقدم للعالم وقود ديزل يتميز بجودة عالية 
ويخفض انبعاث الملوثات، سيبدأ المصنع بتصدير منتجاته في مارس القادم.وهناك 
خطة لتوسعة المشروع ليصل الى 100 الف برميل في اليوم وهناك المشروع الاكبر 
الذي تنفذه شركة شل وهو الآن تحت التنفيذ وسوف ينتج في نهاية 

2009 حوالي 140 ألف برميل في اليوم.

ڈ ال�سارقة / وام:
شهد صاحب السمو الشيخ الدكتور سلطان بن محمد القاسمي عضو المجلس 
الأعلى حاكم الشارقة بمتحف المحطة الاحتفال باليوبيل الماسي ومرور 75 عاما على 
تأسيس مطار الشارقة الدولي، وذلك بحضور أعضاء المجلسين التشريعي والتنفيذي 

لإمارة الشارقة والمسؤولين في مختلف الدوائر والمؤسسات بالشارقة. 
وأشاد عبدالله بن محمد آل ثاني رئيس دائرة الطيران المدني بالشارقة بتوجيهات 
صاحب السمو حاكم الشارقة بتنفيذ مشروع التوسعة الكبرى لمباني مطار الشارقة 

الدولي لتواكب النمو المستمر والمتنامي في أعداد 
الركاب والمسافرين المستخدمين لمبنى المطار  
وأوضح أن مشروع التوسعة الجديدة لمبنى مطار 
الشارقة الدولي شهد إضافة بوابات وجسور جوية 
جديدة وتوسيع صالة المغادرين والقادمين وتطوير 
19 موقفا جديدا لطائرات المسافرين والشحن الجوي 
والطائرات الخاصة بكبار الشخصيات ليرتفع إجمالي 
مواقف الطائرات بالمطار إلى 65 موقفا ولتصل بذلك 
تكلفة مشروع التوسعة الذي شارف على نهايته الى 

حوالي 500 مليون درهم. 
وأشاد رئيس دائرة الطيران المدني بالشارقة 
بالانجازات التي حققها مطار الشارقة الدولي خال 
الأعوام الماضية، حتى أصبح يتمتع بمكانة مرموقة 
على كافة المستويات المحلية والإقليمية والعالمية، 
وذلك عبر كافة مراحل التطور التي شهدها المطار 

منذ إنشائه عام 1932 كمحطة جوية لتوقف الرحات التجارية مرورا بالعام ،1977 
حين تم افتتاح المبنى الحديث للمطار وما تخلل ذلك من مشاريع للتوسعة والتطوير 

التي شهدها حتى الآن. 
وأكد الشيخ عبدالله آل ثاني أن قطاع الطيران والنقل الجوي ساهم بشكل فعال 
وايجابي في دعم الاقتصاد المحلي، مما يؤكد الرؤية الصائبة وبعد النظر لأصحاب 
القرار حتى أصبحت الباد اليوم تنعم بخيرات النهضة الاقتصادية التي كان لمطار 
الشارقة الدولي مساهمة واضحة فيها من خال زيادة حجم التبادل التجاري بين 
الإمارة والدول الأخرى وزيادة أعداد المسافرين والسياح، بما انعكس إيجابا على 
القطاع السياحي والقطاع الصناعي أيضا في ظل وجود خدمات وتسهيات في للشحن 

تساعد على نفاذ هذه البضائع والسلع إلى مختلف الأسواق الإقليمية والعالمية. 
ونوه إلى ان مطار الشارقة الدولي واكب التطور الهائل الذي يشهده قطاع الطيران 
عالميا وعمل على توفير كافة المتطلبات والاحتياجات لمصلحة مستخدميه من 
شركات الطيران والمسافرين ووكاء السفر والشحن الجوي، وذلك وفقا للأنظمة 
الدولية والتوصيات التي تقرها المنظمة الدولية للطيران المدني والمنظمة الدولية 

للنقل الجوي ><إياتا<<. 
وأكد حرص المطار على توفير كافة متطلبات الأمن والسامة الجوية للركاب 
ومباني المطار والطائرات والمحافظة على سامة 
البيئة وغيرها من المقررات التي اتفقت الدول 
الشارقة  تنفيذها ليصبح مطار  الأعضاء على 
دولة  في  الدولية  المحطات  أه��م  أح��د  الدولي 
الإمارات العربية المتحدة ومنطقة الخليج العربي 

والشرق الأوسط. 
وأشار إلى النقلة النوعية التي حققها مطار 
السامية  الإرادة  والتي جاءت بفضل  الشارقة، 
التي وجه من خالها صاحب السمو حاكم الشارقة 
بإطاق الشركة العربية للطيران التي أدخلت 
مفهوما جديدا للطيران الاقتصادي إلى المنطقة 
ارتفاع  في  وساهمت  تتوالى  نجاحات  وحققت 
وتيرة الأعمال في المطار. من جانبه، قال الدكتور 
غانم الهاجري مدير عام مطار الشارقة الدولي إن 
المستقبل يعد بالكثير وإن مطار الشارقة الدولي 
سيغدو من المطارات العالمية الرائدة في المستقبل القريب سواء في نقل الركاب 
أو في مجال الشحن، وبما ينسجم مع رؤية صاحب السمو الشيخ الدكتور سلطان بن 
محمد القاسمي عضو المجلس الأعلى حاكم الشارقة وتوجيهاته السديدة، وفي ظل 

ما ي�ش��هده ه���ذا القط�اع من نمو متسارع في المنطقة والعالم. 
وأكد حرص مطار الشارقة الدولي على تقديم خدمات متميزة للشركات العاملة 
في المطار والمسافرين ووكاء السفر والشحن الجوي، وذلك وفق المعايير الدولية 
وتوصيات ومقررات المنظمة الدولية للطيران المدني والمنظمة الدولية للنقل الجوي. 
وقال ان مشروع التوسعة الذي يشهده المطار والذي شارف على نهايته سيعزز من 

مكانة المطار ليكون قادرا على استيعاب أعداد كبيرة من المساف����رين.  

مطار الشارقة يشهد احتفال بمرور 75 عاماً على تأسيسه    

قطر تقدم تقنيات في الطاقة أكثر محافظة على البيئة
مسقط

مطار الشارقة

دبي

السلطنة من تقدم ملموس في كافة المجالات.
وأوض��ح في حديثه ل�)عمان( ان السلطنة تتمتع بفرص 
إستثمارية كبيرة منوها إلى التعاون البناء والمتواصل بين 
السلطنة وإيران وخصوصا في المجالات التجارية والإقتصادية 
، مشيرا إلى ان محافظة يزد تمتاز ببعض الصناعات التي 
يمكن أن تفتح أبواب التعاون في مثل هذه الصناعات لا سيما 

الحديد والباط والسيراميك والفولاذ والرخام والإسمنت. 
وقال ان هناك مشاريع استثمارية تنوي بعض الشركات في 
محافظة يزد الدخول فيها وتبلغ تكلفتها بين 50 و100 مليون 
دولار ، وقد تم التوافق بين بنك صادرات إيران فرع السلطنة 

وغرفة تجارة يزد. 
وقال إنه بحث مع الدكتورة راجحة بنت عبدالأمير وزيرة 
السياحة تطوير السياحة بين البلدين وإنشاء خط طيران 
مباشر بين البلدين ، كما التقى مع عدد من المسؤولين وبحث 
انشاء قرية  فيها بحث  بما  التعاون  معهم مختلف مجالات 
في  القلب  مجال  في  طبية 

السلطنة.
وأش��ار محمد ف��اح زادة 
إل��ى أن محافظة ي��زد هي 
حلقة الوصل في إيران من 
ومن  الجنوب  إلى  الشمال 
وتتمتع  الشرق  إلى  الغرب 
بثروات معدنية من الحديد 
والجير  والبرونز  والفولاذ 
ولديها 800 مليون من هذه 
المعادن قابا للزيادة وكذلك 
الحجري  الفحم  بها  يوجد 
 160 الذي يقدر في حدود 
الزنك  وح��دي��د  مليون ط��ن 
يقدر ب� 170 مليون طن ويوجد بها ايضا أحجار الزينة والرخام 
وحجر المرمر والجرانيت وكل هذه الأحجار توجد في محافظة 
يزد. موضحا انه في هذا الوقت توجد حوالي 200 نوع من 

الحديد و30 نوعا في طور الانتاج.
ويوجد في محافظة يزد حوالي 22 مصنعا لصناعة الحديد 
والفولاذ تعمل في الإنتاج والبناء والتشغيل ويبلغ الإنتاج حوالي 
800 الف طن وفي المستقبل ستصل الى 7 مايين طن من 

أنواع الفولاذ والحديد.
ويوجد ايضا 40 مصنعا للباط والرخام والسيراميك وتنتج 
60 ٪ من انتاج  800 مليون متر مربع التي تشكل  حوالي 
إيران من هذا النوع وفي الوقت الحالي يصدر الإنتاج الى 
دول الخليج والعراق وافغانستان والهند وحتى بعض الدول 
الاوروبية. وهناك حوالي 250 صناعة تنتج حوالي 700 نوع 

من المنتجات المختلفة. 

ات
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ڈ م�سقط / العامنية:
استقبلت الدكتورة راجحة بنت عبدالأمير بن علي وزيرة 
السياحة في مكتبها بديوان عام الوزارة صباح أمس الأول محافظ 
منطقة يزد في الجمهورية الإسامية الايرانية والوفد المرافق 
له، وقد تم تناول العديد من القضايا المهمة بالنسبة للطرفين 
وأهمية تبادل الخبرات في المجال السياحي والتسويقي والذي 
يعود بالنفع على مجمل القطاع السياحي والتسويقي والتجاري، 
وقد تحدث محافظ منطقة يزد عن العاقات الاخوية والتاريخية 
التي تربط بين البلدين وقد عرض عدة مشاريع حيوية ومن 
أهمها عمل توأمة بين مدينة نزوى التاريخية ومنطقة يزد 
ورحات  خطوط  وتسيير  التاريخية  بالآثار  والغنية  الأثرية 

طيران بين البلدين والكثير من 
الموضوعات المتعلقة بالقطاع 

السياحي بين البلدين.
استقبل  أخ���رى  جهة  وم��ن 
سعادة محمد بن حمود التوبي 
ال��س��ي��اح��ة في  وزارة  وك��ي��ل 
ديوان عام ال��وزارة أردال أونر 
البحر المتوسط  رئيس بلدية 
له  المرافق  وال��وف��د  بالانابة 
أواصر  بعرض  اللقاء  تم  وقد 
الشراكة والعاقات بين البلدين 
ترجمة  وس��ب��ل  الشقيقين 

وتفعيل هذه العاقات الاخوية 
إلى مشاريع سياحية مشتركة، حيث تم مناقشة العديد من 
القضايا والمشاريع السياحية وأهمية السياحة بالنسبة للبلدين 
حيث تعد تركيا من ضمن الدول الكبيرة التي تهتم اهتماما كبيرا 
بالقطاع السياحي والذي يعد من أكبر القطاعات التي تزيد من 
الدخل القومي من العمات الأجنبية للبلد، وتم ايضا مناقشة 
تبادل الزيارات بين طلبة السياحة بين البلدين للتعريف بأهمية 
الخبرات الاكاديمية المكتسبة وتم ايضا عرض فكرة لقاء بين 
البلدين وعرض فكرة زيادة  السفر والسياحة بين  شركات 
الرحات المباشرة بين البلدين الشقيقين للزيادة من التبادل 

في الاستثمارات السياحية.
من جهة أخرى أشاد محمد فاح زادة محافظ يزد بالجمهورية 
الإسامية الايرانية بالعاقات العمانية الإيرانية الوثيقة في 
ظل القيادة الحكيمة لحضرة صاحب الجالة السلطان قابوس 
بن سعيد المعظم � حفظه الله ورعاه � مشيرا إلى ما تشهده 

دبي / وام:
ذكرت شركة دبي انترناشيونال كابيتال وهي صندوق استثمار انها ستستثمر 

خمسة مليارات دولار في الصين والهند واليابان في السنوات الثاث المقبلة.
وقال اناند كريشنان كبير مسؤولي العمليات في الصندوق في مؤتمر صحفي 
يوم الثاثاء إن الصندوق قد يرفع حصته الحالية في سوني كورب ويبحث عن 

استثمارات محتملة في أسهم يابانية أخرى.

سلطنة عُمان وإيران تبحثان تبادل 
الخبرات في المجال السياحي    

وقال كريشنان إن دبي انترناشيونال تنوي رفع قيمة الاصول التي تديرها 
الى ما بين 25 و30 مليار دولار في السنوات الثاث الى الأربع المقبلة من 
13 مليار دولار حاليا وأضاف أن الاستثمارات في الهند والصين و اليابان قد 

تصل الى خمس او سدس الاجمالي.
واضاف »اعتقد ان حصة الدول الثاث في السنوات الثاث المقبلة ربما 

تصل لحوالي خمسة مليارات دولار.«
وذكر كريشنان ان الصندوق يبحث عن فرص في صناعة السيارات 
في اليابان وقطاعات اخرى مثل الترفيه لها صلة بالطلب المتنامي في 

الاقتصاديات الناشئة.
وقال »نعتقد ان الشركات التي لها مراكز في الاسواق الناشئة ستنمو 

بشكل كبير ومن الواضح ان ذلك نتيجة النمو في الاسواق الناشئة.«
وأضاف أن الصندوق مستعد لزيادة حصته في سوني وفي اصول كبرى 
اخرى مثل مؤسسة اتش.اس.بي.سي هولدينجز وشركة الطيران اي.ايه.

دي.اس ومقرها هولندا.
وفي نوفمبر تشرين الثاني اعلنت دبي انترناشيونال انها »استثمرت مبلغا 

ضخما« في سوني ولكنها لم تكشف حجم حصتها.
وتابع »المزيد من الاسهم في سوني.. بالطبع نعم اذا كانت تبدو منطقية 
لنا من منظور العائد ويمكننا الشراء بسعر مناسب. سندرس كل الاسهم 

التي استثمرنا فيها.«
ودبي انترناشيونال كابيتال وحدة الاستثمار في دبي القابضة المملوكة 

لحاكم دبي الشيخ محمد بن راشد ال مكتوم.

شركة دبي انترناشيونال تستثمر 5 مليارات دولار 
في الهند والصين واليابان    

أمير مكة: 

ابوظبي / وام:
ق��ال م��س��ؤول بشركة 
بترول ابوظبي الوطنية ) 
ادنوك( ان الشركة ستغلق 
الثاث  منشآتها  إح���دى 
ال��غ��از الطبيعي  لإن��ت��اج 
شهر  بين  لمدة  المسال 
الى 40 يوما للقيام بأعمال 
صيانة دورية في نوفمبر 

تشرين الثاني.
وقال حسن المزروقي نائب مدير عام شركة ابوظبي لتسييل 
الغاز المحدودة ) ادجاز( التابعة لادنوك »في كل عام نغلق احدى 

المنشآت للصيانة. سنغلقها في نوفمبر من العام الحالي.«
وتصدر وحدات الغاز الطبيعي المسال الثاث التابعة لادنوك 
بجزيرة داس 5.5 مليون طن من الغاز الطبيعي المسال سنويا. 
ويصدر نحو 85 بالمئة منه لشركة طوكيو اليكتريك باور في 

اليابان.
وقال المزروقي ان المنشأة التي ستغلق تنتج نحو ربع انتاج 

ادجاز من الغاز الطبيعي المسال.

شركة »ادنوك« تغلق وحدة إنتاج غاز طبيعي مسال    


